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s segurados do Ins-
tituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) 
já podem fazer o pe-
dido de análise do-
cumental (Atestmed) 
nos casos de benefí-

cio por incapacidade temporária (an-
tigo auxílio-doença) direto na Cen-
tral de Atendimento 135. Neste caso, 
terão até cinco dias para apresentar 
os documentos em uma agência da 
Previdência Social (APS) ou anexar a 
documentação pelo aplicativo ou site 
Meu INSS. Desta vez, no entanto, será 
necessário utilizar login e senha.
A ação, prevista na Portaria 1.669, 
já está em vigor. Diz o texto: "Para a 
concluir a formalização do Atestmed, 
o usuário deverá apresentar a docu-
mentação faltante pelo Meu INSS, no 
aplicativo de celular, pela internet, 
ou na Agência da Previdência Social, 
preferencialmente com prévio agen-
damento pelo telefone 135".
O requerimento de Atestmed so-
mente será finalizado quando todos 
os documentos forem apresentados. 
Caso o segurado não consiga fazer a 
apresentação dos documentos, o re-
querimento será cancelado. O can-
celamento, no entanto, não impede o 
segurado de fazer um novo requeri-
mento a qualquer momento.
O segurado precisa ter atestado médico 
ou odontológico e documento oficial 
com foto para dar andamento ao pedi-
do na agência do INSS. Caso não esteja 
com tudo em mãos, poderá retornar em 
outro momento com a documentação 
completa, observando-se o prazo limite 

O ministro de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, afirmou nesta segunda-feira, 15, que 
seu ministério monitora os possíveis impactos 
para o petróleo em razão das novas tensões nos 
conflitos do Oriente Médio. "É importante que 
estejamos atentos", disse o ministro ao destacar 
que, diante de crises internacionais, o Brasil 
sofre com impactos por restrições à produção 
e ou comercialização de petróleo.
O alerta foi ligado após a retaliação do Irã con-
tra Israel pelos assassinatos de seus generais 
em Damasco, Síria, com um ataque de mais de 
300 drones e mísseis. Por conta disso, o MME 
chamou uma reunião da Secretaria Nacional 

de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis, 
segundo informou Silveira.
O ministro disse, porém, que está esperançoso 
de que não os conflitos não escalem. "Como os 
conflitos estão em fase de ensaio e não temos 
elementos concretos que apontem caminho 
desastroso, quero crer que, diante de tantos de-
safios que vivem o mundo e problemas reais, 
que terão os grandes líderes mundiais respon-
sabilidade com o planeta", afirmou.
Sobre um cenário em que medidas sejam ne-
cessárias para reduzir os impactos de eventu-
al crise no setor de petróleo, Silveira lembrou 
que, no ano passado, a Petrobras mudou sua 

política de preços, o que deve auxiliar.
Sobre a reunião com a Secretaria de Petróleo, disse 
que um grupo de monitoramento irá instruir sobre 
possíveis medidas. "Para que possamos estar atentos 
e agindo de pronto com mecanismos que temos e 
respeitem a governança do setor privado", afirmou.
As declarações foram dadas a jornalistas após 
a participação do ministro na abertura da pri-
meira reunião presencial do Grupo de Trabalho 
(GT) de Transições Energéticas do G20, coorde-
nado pelo Ministério de Minas e Energia.
Os membros do GT debatem, neste momen-
to, sobre o acesso ao financiamento da tran-
sição energética.

Ouro fecha em alta, mas 
perde 3% na semana, 

em meio a dúvidas 
sobre juros do Fed

Segurados do INSS já podem 
pedir Atestmed pela Central 135

Documentos devem ser encaminhados 
por meio do Meu INSS ou entregues em 

uma agência da Previdência. Reprodução 
/ Internet

Em até cinco dias, os documentos deverão ser anexados pelo aplicativo usando 
login e senha ou apresentados em uma agência da Previdência Social
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O ouro fechou em alta modesta nesta sexta-
-feira, 26, mas teve perdas de aproximada-
mente 3% na variação semanal, em período 
marcado por novas incertezas sobre a eco-
nomia dos EUA e a trajetória de juros do 
Federal Reserve (Fed).
Novas dúvidas sobre a economia americana 
voltaram a pressionar o ouro neste pregão e 
reduziram os ganhos do metal precioso ao 
fortalecer o dólar e reduzir perdas dos juros 
dos Treasuries. Dados divergentes amplia-
ram o quadro incerto: de um lado, analistas 
projetam que ainda é possível cortar juros 
neste ano; do outro, o pessimismo sobre a 
trajetória da inflação levanta hipóteses sobre 
flexibilização monetária apenas em 2025.
Hoje, o índice de preços de gastos com con-
sumo (PCE, na sigla em inglês), medida de 
inflação preferida do Fed, veio praticamente 
em linha com as expectativas do mercado em 
março, mas confirmou aceleração dos preços 
no primeiro trimestre, com revisão para cima 
a variação mensal de janeiro. Já a pesquisa 
final da Universidade de Michigan apontou 
deterioração no sentimento do consumidor 
americano e alta das expectativas de inflação.
Para o Commerzbank, outro ponto de apoio 
para os preços do ouro deve ser a demanda 
chinesa. Segundo a Associação de Ouro da 
China, o consumo do metal precioso au-
mentou 5,94% no país em relação ao ano 
anterior, para 308,91 toneladas no primei-
ro trimestre. Somente a compra de barras e 
moedas subiu 26,77% entre janeiro e março, 
para 106,32 toneladas, representando cerca 
de um terço do consumo total.

de até cinco dias a contar da data de proto-
colo do requerimento pela Central 135.

O QUE DEVE TER NO ATESTADO
A concessão de benefício por incapacidade 
temporária por meio documental (Atest-
med) ficará condicionada à apresentação 
de documentação médica ou odontológica 
para fins previdenciários, física ou eletrôni-
ca, legível e sem rasuras, contendo, obriga-
toriamente, os seguintes elementos:
I - nome completo;
II - data de emissão do(s) documento(s) 
médico(s) ou odontológico(s), que não po-
derá ser superior a 90 dias da data de entra-
da do requerimento;
III - diagnóstico por extenso ou código 

da Classificação Internacional de Doenças 
(CID);
IV - assinatura do profissional emitente, 
que poderá ser eletrônica e passível de vali-
dação, respeitados os parâmetros estabele-
cidos pela legislação vigente;
V - identificação do profissional emiten-
te, com nome e registro no Conselho de 
Classe (Conselho Regional de Medicina 
ou Conselho Regional de Odontologia), no 
Ministério da Saúde (Registro do Ministé-
rio da Saúde), ou carimbo, legíveis;
VI - data de início do repouso ou de afasta-
mento das atividades habituais; e
VII - prazo estimado necessário, preferen-
cialmente em dias.
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No STF, Dino vota para manter decisão 
de Zanin que suspendeu desoneração

 ministro Flávio Dino, 
do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), votou para 
manter a decisão do mi-
nistro Cristiano Zanin 
que suspendeu a desone-
ração da folha dos muni-

cípios e de setores produtivos até 2027. 
Ele apenas acompanhou o colega e não 
publicou seu voto.
A liminar foi proferida na quinta-feira, e, 
nesta sexta-feira, foi levada ao plenário 
virtual para análise dos demais ministros 
A previsão é que o julgamento ocorra até 
o dia 6 de maio.
Zanin atendeu a um pedido do gover-
no, que argumentou que a lei que pror-
rogou a desoneração é inconstitucional 
porque não demonstrou o impacto fi-
nanceiro da medida.
O ministro considerou que, sem essa 
indicação, poderá ocorrer "um desa-
juste significativo nas contas públicas 

Presidente da FPE diz que governo tensiona relação 
com Legislativo ao judicializar desoneração

O presidente da Frente Parlamentar do Em-
preendedorismo (FPE), Joaquim Passarinho 

(PL-PA). Reprodução / Internet

O Índice Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo 15 (IPCA-15), que mede 
a prévia da inflação oficial no mês, fi-
cou em 0,21% em abril deste ano, por-
tanto abaixo das taxas do mês ante-
rior (0,36%) e de abril do ano passado 
(0,57%). O dado foi divulgado nesta 
sexta-feira, 26, pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE).
Com o resultado, o IPCA-15 acumula 
taxa de 1,67% no ano. Em 12 meses, o 
indicador registra inflação de 3,77%, 
abaixo dos 4,14% acumulados até a pré-
via de março deste ano.

Prévia da inflação 
oficial recua para 

0,21% em abrilO
Ministro Flávio Dino não publicou seu 

voto
Gustavo Moreno/SCO/STF

O presidente da Frente Parlamentar do Em-
preendedorismo (FPE), Joaquim Passari-
nho (PL-PA), afirmou que o governo Lula 
tensiona a relação com o Legislativo ao ju-
dicializar a desoneração. Na quinta-feira, 
25, o ministro Cristiano Zanin, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), atendeu a um pe-
dido da Advocacia-Geral da União (AGU) 
e suspendeu trechos da lei que prorrogou a 
desoneração da folha de 17 setores da eco-
nomia e de municípios até 2027.
Passarinho afirmou que era esperado que 
o Palácio do Planalto questionasse judi-

A queda da taxa de inflação foi puxada 
principalmente pelos transportes, que 
tiveram deflação (queda de preços) de 
0,49% na prévia de abril. Entre os itens 
que apresentaram deflação, destacam-se 
a passagem aérea (-12,20%), o gás vei-
cular (-0,97%), o óleo diesel (-0,43%) e 
a gasolina (-0,11%).
Por outro lado, o grupo alimentação e be-
bidas apresentou alta de preços de 0,61% 
no período, o que impediu uma queda 
maior da inflação na prévia de abril. Entre 
os itens que mais contribuíram para a alta 
dos alimentos estão tomate (17,87%), alho 
(11,60%), cebola (11,31%), frutas (2,59%) 
e leite longa vida (1,96%).
Produtos como a batata-inglesa (-8,72%) 
e as carnes (-1,43%) puxaram para baixo a 
inflação dos alimentos.
Os demais grupos de despesa apresen-
taram as seguintes taxas de inflação: 
saúde e cuidados pessoais (0,78%), 
vestuário (0,41%), despesas pessoais 
(0,40%), comunicação (0,17%), habi-
tação (0,07%), educação (0,05%) e ar-
tigos de residência (0,03%).
Os preços que serviram como base 
para o cálculo do IPCA-15 de abril fo-
ram coletados entre 15 de março e 15 
de abril deste ano.

e um esvaziamento do regime fiscal 
constitucionalizado".
"Na linha do que reiteradamente vem deci-
dindo este STF, observo que essa necessária 
compatibilização das leis com o novo regi-
me fiscal decorre de uma opção legislativa. 

Não cabe ao STF fazer juízo de conveniên-
cia e oportunidade sobre o conteúdo do ato 
normativo, mas apenas atuar em seu papel 
de judicial review, ou seja, de verificar se a 
lei editada é compatível com a Constituição 
Federal", afirmou Zanin na decisão.

cialmente a lei porque não conseguiu con-
quistar o que queria no plenário. "Não foi 
vitorioso na primeira votação, como tam-
bém foi derrotado na apreciação dos vetos 
presidenciais e, por fim, no insucesso da 
Medida Provisória 1 202/24", emendou o 
presidente da FPE.
O deputado ainda disse confiar que o STF 
referendará a "decisão soberana" do Con-
gresso, que decidiu pela manutenção da 
política de desoneração.
Como mostrou o Broadcast (sistema de 
notícias em tempo real do Grupo Estado), 

a manutenção da desoneração da folha de 
pagamentos de 17 setores da economia nos 
moldes atuais, como sinalizou a relatora 
do projeto na Câmara, deputada Any Ortiz 
(Cidadania-RS), vai custar R$ 50 bilhões 
ao governo até 2027. A parlamentar só 
quer discutir uma política de reoneração 
gradual da folha, como proposto pelo go-
verno, a partir de 2028
A proposta de reoneração gradual da folha 
de pagamento era mais um movimento de 
contenção de danos para enxugar o gasto 
tributário no País, meta da Fazenda, que 
de quebra contribuiria para o atingimento 
das metas fiscais. A desoneração dos setores 
acabaria em 2023, mas foi prorrogada pelo 
Legislativo. A lei que deputados e senado-
res aprovaram foi vetada pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, os parlamentares 
derrubaram o veto, mas o governo tentou 
reverter essa decisão com uma Medida Pro-
visória, que acabou virando projeto de lei.
Na quinta, após a decisão de Zanin, o pre-
sidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PS-
D-MG), disse que o governo errava ao ju-
dicializar a desoneração. Nesta sexta-feira, 
26, ele se reúne com líderes partidários da 
Casa para discutir o assunto.



4 Sábado 27 de abril à
Segunda 29 de abril de 2024

WWW.JORNALPOVO.COM.BRJORNALPOVOONLINE

POLÍCIA

Roubos de celular aumentaram 
34% em um ano no Estado do Rio

Alvo de operação contra milícia no Rio se passava 
por policial civil e desviava munições apreendidas

ados do Instituto de Segu-
rança Pública (ISP) indi-
cam que os roubos de ce-
lulares aumentaram 34% 
no estado do Rio de Janei-
ro em apenas um ano.
Em algumas áreas da 

capital fluminense, o crescimento foi de 
150%. A população, por sua vez, se sente 
insegura e tenta “esconder” o aparelho ce-
lular enquanto está em público.
Os números do ISP mostram que no acu-
mulado de janeiro a março de 2023 e 2024, 
o aumento no número de roubos foi de 
35,9% no estado. São quase 5 mil casos no 
primeiro trimestre deste ano.
Na capital, as Zonas Sul, Norte e o Centro 
têm a maior parte das ocorrências, com um 
aumento de 63%.
Muitos celulares roubados são oferecidos na 
internet por preços muito abaixo de merca-
do. Um especialista em Direito Digital ex-
plica que é importante exigir a nota fiscal, 
para evitar comprar um aparelho roubado.
“Isso comprova a procedência dos bens. 
Aquele que compra algo roubado pode res-

Nesta sexta-feira completa dois meses da morte 
do advogado Rodrigo Marinho Crespo, de 42 
anos, assassinato a tiros a luz do dia no Cen-
tro do Rio em frente ao prédio onde trabalhava. 
A data foi lembrada pela namoradora dele, Isa 
Strapazzon, com quem tinha um relacionamen-
to há quatro anos. Em seu perfil numa rede so-
cial, a modelo publicou fotos e uma mensagem 
em que lembra de como Rodrigo era e fala da 
saudade e da dor da perda.
Na publicação, acompanhada de fotos, Isa fala 
do amor que o advogado tinha pelo trabalho e 
da dedicação que mantinha. Ela cita "ser irôni-
co" justamente isso ter levado a morte de Ro-
drigo. Ele foi assassinado a tiros na Avenida 
Marechal Câmara, próximo às sedes da Ordem 

Morte de advogado 
no Centro do Rio 

completa dois 
meses; 'Rodrigo 
amava a vida', 

diz namorada em 
homenagem

ponder pelo crime de receptação", explica o 
advogado Luiz Augusto D’Urso.
Procurada, a Polícia Militar disse que dis-
tribui o policiamento de acordo com a 
mancha criminal das regiões. A corporação 
explicou que o efetivo é reforçado através 
do Regime Adicional de Serviço, e com-
pletou pedindo que a população registre os 

crimes nas delegacias.
Já a Polícia Civil informou que investigações 
sobre roubos, furtos, venda e receptação de 
celulares estão em andamento e que as unida-
des policiais trocam informações para iden-
tificar os criminosos. Em uma dessas inves-
tigações, em fevereiro deste ano, 37 pessoas 
foram presas e 260 celulares recuperados.

D

dos Advogados do Brasil (OAB), do Ministério 
Público e da Defensoria Pública, em 26 de feve-
reiro. Rodrigo tinha acabado de deixar o prédio 
em que trabalhava para comprar um lanche, 
quando foi surpreendido pelo executor, que 
desceu de um carro e efetuou os disparos. Não 
houve tempo para reação.
"2 meses que arrancaram minha base de mim, 
o amor da minha vida. Rodrigo amava a vida, 
adorava acordar cedo e abrir todas as cortinas 
para ver os dias ensolarados, amava mais ainda 
trabalhar, chega ser irônico, porque foi fazendo 
uma coisa que ele amava tanto que tiraram sua 
vida. É e já vai fazer mais 1 mês que não ouço a 
sua voz, que não sinto seu toque, que não acor-
do com suas implicâncias porque vc era mala 
sem alça e eu amava tudo isso. Dói demais saber 
que não adianta chorar e gritar, vc não vai vol-
tar.", escreveu Isa Strapazzon.

Roubos de celular aumentaram 34% em um 
ano no RJ. Foto: Reprodução

A investigação do Ministério Público do Rio 
(MPRJ) que culminou na Operação Nau-

frágio descobriu que um homem suspeito de 
integrar a milícia da Praça Seca frequentava 
delegacias, usava uniforme da polícia, parti-
cipava de operações policiais e reuniões com 
agentes sobre investigações, circulava pela ci-

dade em viaturas oficiais, tinha acesso a armas 
e munições apreendidas e até fazia buscas nos 
sistemas internos da Polícia Civil — tudo isso 
sem nunca ter sido policial. Segundo a denúncia 
elaborada pelo Grupo de Atuação Especializa-
da de Combate ao Crime Organizado (Gaeco) e 
encaminhada à Justiça, Luiz Ricardo Barreira da 

Cruz, o Russo, atuava como intermediário entre 
o grupo paramilitar e policiais civis de várias de-
legacias com o objetivo de impedir investigações 
contra a quadrilha e prisões de seus integrantes 
e viabilizar pagamentos de propina. Russo teve 
a prisão decretada pela Justiça e está foragido.
Segundo a investigação, Russo também usava 
o sistema de buscas da Polícia Civil para fazer 
pesquisas sobre placas de carros que circulavam 
pela região e também por mandados de prisão 
pendentes contra integrantes do grupo.
Fotos que fazem parte da investigação mos-
tram Russo com o uniforme e um distintivo 
da Polícia Civil. Mensagens também mostram 
que ele usava viaturas oficiais e também par-
ticipava de operações. Numa delas, segundo 
Russo contou a Silva Junior, então chefe da 
milícia, armas e munições apreendidas fo-
ram desviadas antes de serem levadas para a 
delegacia. "Eles retiram a parte deles e apre-
sentam só o que sobrou", disse Russo. O com-
parsa perguntou se sobrou algo que ele possa 
vender para a milícia. "Já pedi as caixas de 9", 
respondeu Russo, mencionando munições 
calibre 9mm, segundo o MPRJ.

Luiz Ricardo Barreira da Cruz, o Russo, 
atuava como intermediário entre milícia da 
Praça Seca, na Zona Oeste, e policiais civis 

— Foto: Reprodução
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oradores dos complexos 
do Alemão e Penha, na 
Zona Norte, acordaram 
com um cenário de guer-
ra na manhã desta sexta-
-feira (26), durante uma 
megaoperação das polí-

cias Civil e Militar. Criminosos colocaram 
fogo em dezenas de barricadas nos acessos 
às comunidades para dificultar a entrada 
dos agentes. Imagens publicadas nas redes 
sociais mostram "chuva" de balas e densas 
nuvens de fumaça formadas pelas chamas.
Segundo a Polícia Militar, as ações têm o 
objetivo de prender bandidos de outros es-
tados que estão escondidos na região, atual-
mente dominada pela maior facção do Rio 
de Janeiro, o Comando Vermelho (CV).
De acordo com a plataforma Onde Tem Ti-
roteio (OTT), os disparos começaram a ser 
ouvidos a partir das 5h. Nas redes sociais, 
diversos moradores comentaram sobre o 
intenso confronto. "Verdadeiro cenário de 
guerra no Complexo da Penha", disse um 
homem. "Queremos paz no Complexo do 
Alemão", relatou uma mulher. "Como vou 

trabalhar?", escreveu outro.
Um dos vídeos publicados na internet 
mostra balas traçantes no céu durante o 
tiroteio na Penha. Nas imagens, um ho-
mem chega a ironizar o clima de tensão 

na região. "Se alguém for descer para 
comprar pão, traz 2 reais para mim, por 
favor. Passa aqui e toca a campainha".
Ao menos 350 policiais participam da me-
gaoperação, que conta com equipes do 

Batalhão de Operações Policiais Especiais 
(Bope) e do Batalhão de Choque. Já a Polícia 
Civil atua com as delegacias especializadas e 
com a Coordenadoria de Recursos Especiais 
(Core), a tropa de elite da corporação.

Moradores da Penha e Alemão vivem manhã de 
terror com intenso tiroteio: 'Cenário de guerra'

M

O Instituto Médico Legal (IML) de Macaé está 
em busca dos familiares de Jailton Trindade 

de Jesus, que faleceu após um trágico acidente 
de moto na RJ-106, na Praia Campista, ocorrido 
no último domingo (21).
O incidente ocorreu quando a moto em que a ví-
tima estava como garupa colidiu com um veículo 
Citroen Cactus. Infelizmente, o carona da moto não 

resistiu aos ferimentos e veio a falecer nesta quin-
ta-feira (25) no Hospital Público de Macaé (HPM), 
onde estava internado desde o dia do acidente.
As autoridades do IML estão empenhadas em 
localizar os familiares de Jailton para que pos-
sam providenciar o sepultamento digno do cor-
po. Até o momento, no entanto, nenhum paren-
te foi encontrado.

Criminosos colocaram fogo em dezenas de barricadas nos acessos às comunidades; polícias Civil e Militar fazem megaoperação contra 
bandidos de outros estados

Idosa morre atropelada em Inoã

IML de Macaé procura familiares 
de vítima fatal de acidente de moto

No fim da manhã desta sexta-feira (26), uma 
mulher idosa morreu quando foi atropela-

da por um motociclista, o caso aconteceu no 
bairro de Inoã, na Rodovia Amaral Peixoto na 
altura do Km 16,5, no sentido Centro de Mari-
cá. A vítima, identificada como Amélia Mendes 
da Silva, de 81 anos, foi jogada no chão com o 

impacto da batida e não resistiu aos ferimentos.
O Corpo de Bombeiros chegou rapidamente 
até o local porém nada pode fazer pois a se-
nhora já estava sem vida.
Houve um grande congestionamento, a Polí-
cia Militar foi até o local e o corpo da vítima 
foi removido pelo rabecão da Defesa Civil.

IML busca familiares de homem envolvido em 
acidente de moto na Praia Campista, em Ma-

caé. Foto: Divulgação

Idosa morre atropelada em Inoã
Foto: Fabiano Medina

Carro incendiado utilizado como barricada 
na Rua Canitar, em Inhaúma, um dos aces-

sos ao Complexo do Alemão
Reginaldo Pimenta / Agência O Dia
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 próxima edição da Bie-
nal do Livro no Rio de 
Janeiro já tem data mar-
cada: acontecerá entre os 
dias 13 e 22 de junho de 
2025, no Riocentro, na 
Zona Oeste. A feira será 

o principal evento no calendário literário 
da cidade, que recebeu o título de Capital 
Mundial do Livro 2025, concedido pela 
Unesco e pelo Comitê Consultivo da Capi-
tal Mundial do Livro.
Dante Cid, presidente do Sindicato Nacio-
nal dos Editores de Livros (SNEL), conta 
que os organizadores da Bienal estão sem-
pre atentos às transformações culturais e 
aos novos formatos da expressão literária.
"Entendemos também que desempenha-
mos um papel fundamental como cata-
lisadores da potência que é o universo 
literário. Isso, claro, foi um dos principais 
argumentos para que o município pudesse 
conquistar esse título inédito", completa.
Além dos visitantes já esperados para a Bie-
nal, durante o festival de 2025 vai ocorrer 
um feriado nacional, o Corpus Christi, no 
dia 19 de junho, que aumenta a expectativa 
de público no Riocentro, incluindo turistas.

A

Bienal do Livro já tem data marcada 
para edição de 2025 no Rio de Janeiro

Após abrir aos 124.650,92 pontos, o Ibovespa 
segue renovando máxima na faixa dos 126 

mil pontos na manhã desta sexta-feira, 26. A 
alta na carteira é quase generalizada. Perto das 
11 horas, só uma ação cedia, de um total de 86. 
Assim, o principal indicador já sobe cerca de 
1,00% na semana, evitando, por ora, registrar 

O Sebrae RJ está lançando na Região dos Lagos 
o projeto "Música Tocando Negócios", com 

o objetivo de fornecer capacitação para micro-
empresas e microempreendedores individuais 
do setor musical. Os participantes terão acesso a 
uma série de encontros, tanto presenciais quan-
to on-line, que abordarão temas essenciais para 
o sucesso nos negócios musicais.
O primeiro encontro, marcado para o dia 13 de 
maio, às 19h, no Teatro Joel Barcellos, em Rio 
das Ostras, será gratuito e aberto ao público in-

teressado. Durante o evento, serão discutidos 
aspectos fundamentais, como o comportamen-
to empreendedor e o planejamento estratégico, 
visando auxiliar os participantes a se destaca-
rem no competitivo mercado da música.
As inscrições para o evento podem ser rea-
lizadas de forma gratuita através do link ht-
tps://forms.office.com/r/aLYx7US8A4. Para 
esclarecer dúvidas ou obter mais informações, 
os interessados podem entrar em contato pelo 
telefone (22) 99609-8465. 

Projeto "Música Tocando Negócios" oferece capacitação 
para empreendedores musicais da Região dos Lagos

Ibovespa sobe a 126 mil pontos com alívio 
no Brasil e EUA, após dados de inflação

Bienal do Livro acontecerá em 
junho, no Riocentro

Leonardo Marchetti / Agência O Dia

Rio Capital Mundial do Livro
O Rio de Janeiro é a primeira cidade de lín-
gua portuguesa a receber o título de Capital 
Mundial do Livro. Entre 23 de abril de 2025 
e 23 de abril de 2026, o município vai pro-
mover ações voltadas à literatura, orienta-
das pela Carta da Capital Mundial do Livro.
Segundo a Unesco, o projeto deverá pro-
mover mudanças sociais, por meio da al-
fabetização, da educação e da erradicação 
da pobreza e de outras ações, além de pro-
duzir benefícios econômicos sustentáveis 
relacionados aos Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável da ONU.
O reconhecimento foi anunciado ainda em 
2023 pela diretora-geral da Unesco, Audrey 
Azoulay. “Os livros são veículos essenciais 
para acessar, transmitir e promover a edu-
cação, a ciência, a cultura e a informação 
em todo o mundo. Graças aos livros, nós 
nos mantemos informados, nos divertimos 
e somos capazes de entender melhor o nos-
so mundo. É por isso que, todos os anos, 
a UNESCO designa uma Capital Mundial 
do Livro. Depois de Acra, em 2023, e Es-
trasburgo, em 2024, eu tenho o prazer de 
anunciar a nomeação do Rio de Janeiro 
como Capital Mundial do Livro para 2025”.

um quarto recuo semanal.
Ações mais sensíveis ao ciclo econômico 
são destaque de alta, dados os sinais de 
arrefecimento da inflação brasileira e de 
algum alívio na dos EUA. Os juros futuros 
e o dólar à vista têm quedas consistentes, 
seguindo os rendimentos dos títulos do 
Tesouro dos EUA, que caem com um pou-
co menos de ímpeto.
Nesta sexta, saiu nos EUA o índice de preços de 
gastos com consumo, o PCE, do país de mar-
ço, que ficou em 0,3%. O número veio em linha 
com a previsão de analistas.
O IPCA-15 desacelerou 0,21% em abril, ante 
0,36%, em março, aquém da mediana das 
estimativas de 0,29%. Após a divulgação do 
IPCA-15, a Ativa Investimentos reduziu sua 
projeção para a taxa de inflação fechada de 
abril. "Preliminarmente, e considerando ape-
nas a variação dos subitens cujos movimentos 
se repetem do IPCA-15 para o índice fechado, 
revisamos nossa projeção do IPCA de abril de 
0,36% para 0,32%", cita em nota o economis-
ta-chefe Étore Sanchez.
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Deputado pede que governo do estado 
reabra comportas do Terminal Pesqueiro

Rede social X diz que investigados pelo 
STF tentam burlar ordens de bloqueio

arantir a segurança e o 
bem-estar dos habitantes 
das áreas afetadas pelas 
fortes chuvas que cons-
tantemente se repetem no 
norte do Estado do Rio 
de Janeiro é o objetivo do 

deputado estadual Thiago Rangel (PODE), 
ao defender a reabertura imediata das 
comportas de águas existentes no Terminal 
Pesqueiro do Farol de São Tomé, em Cam-
pos dos Goytacazes.
O parlamentar faz a solicitação por meio 
da Indicação Nº 3046/2024, protocolada 
no início deste mês na Assembleia Legisla-
tiva (Alerj) na qual pede que seja enviado 
ofício ao governador Cláudio Castro com 
a reivindicação, que deverá ser executada 
pela Secretaria de Estado de Ambiente e 
Sustentabilidade.
A iniciativa de Rangel é considerada im-
prescindível e as medidas para solucionar o 
problema têm caráter emergencial: “A ma-
nutenção e abertura adequadas das com-
portas de águas no terminal pesqueiro são 
essenciais para prevenir danos maiores, 
como enchentes e inundações, que podem 

O ministro da Economia da Argentina, 
Luis Caputo, anunciou nesta sexta-feira, 
26, que o governo Javier Milei decidiu 
cortar tarifas e impostos para beneficiar 
o setor automotivo local. A intenção é 
"melhorar a competitividade e impulsio-
nar o crescimento" desse segmento, que 
atualmente tem 10% da produção indus-
trial total e gera mais de 75 mil empregos 
no país, disse Caputo no X (ex-Twitter).
O ministro disse que será mantida, além 
disso, a isenção de direitos de vendas ao 

Argentina corta 
tarifas e impostos 

para beneficiar setor 
automotivo, com foco 

em exportações

X diz que investigados pelo STF tentam bur-
lar ordens de bloqueio. Divulgação

Thiago Rangel defende a reabertura como 
essencial para prevenir danos causados por 

alagamentos. Foto Divulgação

colocar em risco a vida e o patrimônio das 
pessoas”, justifica o deputado.
O Terminal Pesqueiro está localizado na 
na divisa da praia do Farol, em Campos, 
com o município de Quissamã. Geral-
mente, há problemas causados por ala-

gamentos em períodos de chuvas. O ma-
nejo da comporta é feito pelo Instituto 
Estadual do Ambiente (Inea) para con-
trole ambiental e a reabertura é apontada 
como saída para minimizar os impactos 
provocados pelas fortes chuvas.

A rede social X informou nesta sexta-feira (26) 
ao Supremo Tribunal Federal (STF) que per-

fis bloqueados por determinação do ministro 
Alexandre de Moraes tentam burlar as ordens 
de bloqueio e as regras da plataforma.

O alerta consta em uma manifestação enviada 
ao Supremo pelo escritório de advocacia que 
representa o X no Brasil após Alexandre de 
Moraes pedir esclarecimentos sobre o relató-
rio no qual a Polícia Federal (PF) indicou que 

usuários investigados continuam realizando 
transmissões ao vivo e interações com usuários 
brasileiros na rede social.
Segundo a plataforma, os usuários burlam as 
medidas de bloqueio e de segurança da plata-
forma. O jornalista Allan dos Santos está entre 
os citados que violam as medidas. Ele passou a 
morar nos Estados Unidos após começar a ser 
investigado no Brasil pelo STF.
“Estes indivíduos, após terem suas contas bloque-
adas, adotaram diferentes estratégias para desafiar 
a ordem de bloqueio e, também, as regras das pla-
taformas, por meio da criação de novas contas e 
da exploração de vulnerabilidades sistêmicas para 
perpetuar as suas atividades”, disse o X.
A rede social também afirmou que acessos a 
contas de outros investigados ocorreram por fa-
lhas temporadas e não representam descumpri-
mento de ordens do Supremo. “A discrepância 
observada foi resultado de um problema técni-
co isolado, sem intenção das operadoras do X 
de contornar ou de qualquer forma desrespeitar 
as decisões judiciais vigentes”, disse a rede.

Jornalista Allan dos Santos está entre os citados

exterior para as exportações incrementais, 
algo que estava vigente desde 2021 e será 
sistematizado e digitalizado em um regime 
chamado de "Repostock".
Estas medidas permitirão que os forne-
cedores vendam partes de veículos com 
um desconto em tarifas e impostos e que 
caia o custo das partes de automóveis 
feitas no país destinadas à exportação, 
afirma Caputo. "Neste sentido, as tarifas 
de moldes de metal usados pela indústria 
automotriz passarão de 35% a 12,6%, en-
quanto os moldes de injeção plástica pas-
sarão de 24% a 12,6%.
Caputo ainda informa que, a partir de 
junho, serão homologados os ensaios de 
licenças para a configuração de modelos 
com o Brasil, "para que não seja necessá-
rio duplicar aqueles ensaios já reconheci-
dos pelo país vizinho e vice-versa".

G
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 cantor Anderson Leonar-
do, líder do grupo Molejo, 
morreu nesta sexta-feira, 
aos 51 anos, no Hospital 
da Unimed, na Barra da 
Tijuca, Zona Oeste do 
Rio. Há quase dois anos, o 

artista enfrentava uma batalha contra um 
câncer na região da virilha.
"Nosso guerreiro Anderson Leonardo lu-
tou bravamente, mas infelizmente foi ven-
cido pelo câncer. Mas será sempre lembra-
do por toda família, amigos e sua imensa 
legião de fãs, por sua genialidade, força e 
pelo amor aos palcos e ao Molejo. Sua pre-
sença e alegria era uma luz que iluminava a 
vida de todos ao seu redor, e sua falta será 
profundamente sentida e jamais esquecida, 
nós te amamos", diz o comunicado publi-
cado nas redes sociais do Molejo. 

LUTA CONTRA DOENÇA
O vocalista do Molejo foi diagnosticado 
com a doença na área inguinal em outubro 
de 2022. Meses após anunciar que estava 
curado, o cantor precisou retomar o trata-
mento em 2023. No dia 27 de fevereiro de 
2024, voltou a ser internado em um hospi-
tal do Rio, onde passou por imunoterapia e 
recebeu medicação para dores. Ele teve alta 
no dia 19 de março.
Contudo, quatro dias depois, retornou 
à unidade de saúde em estado grave. No 

Papa participará 
de reunião 

do G7 sobre 
inteligência 

artificial

Amazônia: garimpo cresceu 361% em 
terras indígenas de 2016 a 2022, diz estudo

O
Morre ícone do pagode dos 
anos 90, Anderson Leonardo

O Papa Francisco participará de uma reu-
nião do G7 das principais potências oci-
dentais sobre inteligência artificial (IA) 
que acontecerá no sul da Itália em junho, 
informou a primeira-ministra da Itália, 
Giorgia Meloni, nesta sexta-feira (26).
"Pela primeira vez na história um pontí-
fice participará dos trabalhos do G7", in-
formou Meloni, acrescentando que Fran-
cisco estará presente "na sessão aberta" a 
países convidados.
"Estou convencida de que a presença do 
Santo Padre dará uma contribuição deci-
siva para a definição de um marco regu-
latório, ético e cultural para a inteligência 
artificial", afirmou. Além da Itália, o G7 
inclui Canadá, França, Alemanha, Japão, 
Reino Unido e Estados Unidos.
A cúpula dos chefes de Estado e de Gover-
no acontecerá entre 13 e 15 de junho em 
Borgo Egnazia, um resort de luxo a cerca 
de 50 quilômetros de Bari. Também con-
tará com a presença dos presidentes do 
Conselho Europeu, Charles Michel, e da 
Comissão Europeia, Ursula von der Leyen.
Em dezembro, o papa Francisco con-
vocou a comunidade internacional a 
adotar um tratado vinculante para a 
regulamentação da IA, insistindo na 
importância da ética diante dos "graves 
riscos" das novas tecnologias.
Na ocasião, o pontífice declarou que era ne-
cessário refletir sobre o "significado do limi-
te", considerando que o ser humano "corre o 
risco, na busca da liberdade absoluta, de cair 
na espiral de uma ditadura tecnológica".
Jorge Bergoglio já havia abordado diver-
sas vezes sobre o desenvolvimento da IA. 
Em 2019 ele falou em "algor-ética" para 
criar uma ética algorítmica que estude as 
relações entre seres humanos e máquinas. 
O próprio Francisco foi alvo de imagens 
geradas por IA que se tornaram virais.

Anderson Leonardo, vocalista do Grupo 
Molejo. Reprodução / Instagram

dia 8 deste mês, o cantor foi transferido 
para a Unidade de Terapia Intensiva em 
decorrência de quadro de insuficiência 
renal. Três dias depois, Anderson foi para 
o quarto, mas após ter uma piora, retor-
nou a UTI  no último dia 22. Nas últimas 
horas, o estado de saúde dele se agravou 
e ele veio a óbito, nesta sexta. 

Na fase inicial do tratamento, ele ainda 
chegou a manter parte da agenda de shows 
e participações em programas de TV. No 
"Encontro", da TV Globo, ao ser entrevis-
tado por Patrícia Poeta, numa dessas oca-
siões, afirmou que não foi "fácil" receber o 
diagnóstico, mas demonstrou esperança ao 
falar da luta contra a doença.

Cerca de 241 mil hectares — uma área 
equivalente a duas vezes a cidade de 

Belém, capital do Pará — é o tamanho das 
ocupações feitas por garimpos na Amazô-
nia brasileira. Desse total, 25 mil hectares 
são áreas de 17 terras indígenas (TIs). Os 
dados foram revelados nesta sexta-feira 
(26) por um estudo do Instituto de Pesqui-
sa Ambiental da Amazônia (Ipam).
A pesquisa analisou a atividade minera-
dora na região ao longo de 37 anos, entre 
1985 e 2022. O maior impacto observado 
ocorreu de 2016 e 2022, exatamente nas 
terras indígenas onde o garimpo cresceu 
361%. A maior parte das atividades mine-
radoras, que afeta os povos originários da 
Amazônia (78%), começou neste período.
Em seis anos, enquanto o garimpo avançou 
12 vezes em extensão da Amazônia, quan-

do são consideradas apenas as TIs, as áre-
as invadidas cresceram 16 vezes, resultado 
que surpreendeu uma das pesquisadoras 
da equipe, Martha Fellows Dourado.
“Em algumas terras indígenas o aumen-
to foi muito expressivo. Por exemplo, a TI 
Kayapó teve um aumento de 1.339% nesse 
curto período. A gente já trabalhava com a 
hipótese de crescimento do garimpo nessas 
áreas, mas não imaginava que iria ser tão 
agressivo”, explica.
O impacto vai além, quando a análise é feita 
nos rios que atravessam as reservas, e são afe-
tados pela atividade garimpeira. De acordo 
com os pesquisadores, outras 122 TIs foram 
alcançadas pelas águas dos rios onde o garim-
po utiliza substâncias como o mercúrio, usa-
do para separar o ouro de outros sedimentos, 
somando 139 povos originários, que sentem 

as consequências de rios assoreados por ex-
cesso de sedimentos, da morte de animais e 
da contaminação da água e da vegetação.
Para entender melhor o raio de impacto do 
garimpo nas águas, Martha explica que a 
equipe se debruçou sobre outros trabalhos 
que revelam a dimensão do problema.
“O garimpo tem impacto direto na saúde 
indígena, bem documentado em trabalho 
da Fiocruz [Fundação Oswaldo Cruz], que 
mostra a contaminação pelo consumo de 
proteína dos peixes, pela água para con-
sumo e preparo dos alimentos. Mas além 
disso, outros estudos apontam que a água 
também contamina a vegetação, que incor-
pora esse mercúrio e, com a incidência do 
fogo em períodos mais secos, o mercúrio 
vai para o ar e dependendo das correntes 
chega a áreas mais distantes ainda.”
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 asfaltamento da Avenida 
Francisco Antonio Fran-
cisco, principal via do 
bairro Açude, em Volta 
Redonda, avançou nos 
últimos dias. A obra é 
realizada pela prefeitura 

em parceria com o governo estadual, que 
contempla novo asfalto para mais de 300 
ruas e avenidas da cidade.
As equipes da empresa responsável pela 
obra já aplicaram o novo asfalto em um 
trecho próximo ao ginásio poliesportivo 
do Açude. O serviço tinha iniciado ain-
da neste mês, na subida que dá acesso ao 
bairro, e segue avançando pela avenida. 
No total, serão asfaltados mais de três 
quilômetros da via, melhorando as con-
dições para os motoristas.

Antes da pavimentação, a Avenida 
Francisco Antonio Francisco contou 
com serviços preventivos realizados 
pela empresa responsável pela obra, 
como limpeza do sistema de drenagem 
e escoamento de águas pluviais, como 
bueiros e bocas-de-lobo, e a preparação 
do solo, incluindo fresagem.
“Uma via importante para o bairro que 
estava precisando dessa melhoria. Assim 
como essa avenida, muitas outras ruas 
estão recebendo o novo asfalto por meio 
do convênio com o Governo do Estado. 
Agradeço ao deputado (estadual) Munir 
Neto pelo apoio, assim como ao secretá-
rio estadual de Cidades, Uruan Andrade, 
que tanto tem ajudado Volta Redonda 
com importantes obras”, destacou o pre-
feito Antonio Francisco Neto.

RETIRO E SANTA CRUZ
Em paralelo ao trabalho realizado no 
Açude, o convênio da prefeitura com o 
Governo do Estado também está avan-
çando em outras frentes de asfaltamen-
to. As equipes começaram a fresar a Rua 
Fortaleza, no bairro Retiro, para preparar 
o solo que vai receber o novo asfalto.
No bairro Santa Cruz, a nova pavimen-
tação na Avenida Nossa Senhora do Am-
paro está sendo finalizada. A via também 
passou por preparação do solo, com apoio 
de retroescavadeira, para que as equipes 
pudessem aplicar a massa asfáltica.
Além dessas localidades, o novo asfalto já 
beneficia outros bairros: Aterrado, Roma, 
Pinto da Serra, Vila Santa Cecília e Santo 
Agostinho. E mais bairros serão beneficia-
dos com o novo asfaltamento.

Obra acontece na principal via da localidade através de parceria entre prefeitura e governo estadual

O

A Prefeitura de Itaboraí já está preparan-
do a festa de aniversário de 191 anos da 

cidade, que é comemorada em maio. Até o 
momento, publicou que vai gastar mais de 
R$ 1,5 milhão com cachês de artistas, em 
contratos sem licitação.
E a lista de atrações têm nomes de peso: o 
DJ Alok, cujo cachê é R$ 650 mil e a canto-

ra Simone Mendes, por R$ 600 mil. Vai ter 
show também de Xande de Pilares ( por R$ 
130 mil) e Maria Marçal (por R$ 145 mil).
Ano passado, foram três dias de comemo-
rações pela emancipação político-admi-
nistrativa de Itaboraí. Se a edição de 2024 
seguir o mesmo porte, pode vir mais con-
tratação por aí.

Itaboraí 191 anos: prefeitura vai gastar mais de R$ 1,5 milhão com shows

Volta Redonda: aplicação de novo 
asfalto avança no bairro Açude

Usina de energia 
solar é inaugurada 

em Seropédica
A Rio+Saneamento anuncia o início das ope-
rações de uma usina de energia solar, locali-
zada no município de Seropédica, na Região 
Metropolitana do Rio. A estrutura faz parte 
do compromisso com o desenvolvimento 
sustentável, que estabelece um plano voltado 
para ações de transição energética e descar-
bonização das operações. Além da energia 
solar, que será utilizada em unidades opera-
cionais de baixa tensão, a companhia mantém 
a contratação de energia limpa e renovável no 
mercado livre para alcançar a meta de 100% 
do consumo de energia limpa até 2025.
A estratégia de sustentabilidade da Rio+Sane-
amento inclui a inauguração, ainda neste se-
mestre, de uma segunda usina de energia solar 
na cidade de Porto Real, no Sul Fluminense. 
Juntas, as estruturas possuem 5.500 KW de po-
tência instalada, com capacidade de gerar 13,5 
milhões de kWh anualmente, o suficiente para 
abastecer mais de 7,5 mil residências.
Já no mercado livre, a Rio+Saneamento tem à 
disposição aproximadamente 50 milhões de 
kWh por ano de fonte de energia garantida-
mente limpa — certificação I-REC proveniente 
de biomassa. O valor equivale ao consumo anu-
al de mais de 27 mil residências.
De acordo com o diretor de Operações da 
Rio+Saneamento, Alexandre Boaretto, os re-

centes acordos foram fechados levando em 
consideração a introdução futura de novas 
unidades operacionais.
“Consumimos anualmente 42 milhões de 
kWh. Pensando na ampliação dos sistemas de 
água e, principalmente, de esgoto, contrata-
mos energia suficiente para toda a operação, 
podendo chegar até 63 milhões de kWh por 
ano”, explica Boaretto, destacando que, atual-
mente, o índice de energia limpa referente à 
operação encontra-se em 96%.
A energia proveniente da usina solar — con-
siderando o funcionamento de ambas as usi-
nas — será utilizada em unidades de pequeno 
porte e baixa tensão: Estações de Tratamento 
de Água (ETAs), elevatórias de água e esgoto 
e captações, além de lojas e sedes administra-
tivas. Já a energia adquirida no mercado livre 
servirá para abastecer unidades operacionais 
de média tensão.

Parceria com governo estadual contempla 
novo asfalto para mais de 300 ruas e avenidas 

da cidade. Divulgação/Secom PMVR
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Exposição "Varal da Vovó" apresenta 
acervo de figurinos em Rio das Ostras

o mês de maio, os mora-
dores de Rio das Ostras 
terão a oportunidade de 
explorar o acervo de fi-
gurinos de espetáculos 
produzidos pelo ponto 
de cultura "O Entrupi-

nado". A exposição "Varal da Vovó" acon-
tecerá de 1º a 31 de maio no Parque dos 
Pássaros, localizado no Jardim Mariléa. 
Os visitantes terão acesso a peças de cir-
co, carnaval e festa junina, provenientes 
dos espetáculos "Hoje tem Marmelada!", 
"Anarriê - nossa festa é de paz" e "Carna-
val Rio das Ostras 2015", todas elabora-
das pela talentosa Maria Augusta, avó do 
curador da exposição, Éder Veríssimo.
Maria Augusta, uma mulher preta de 82 
anos, autodidata e nascida em Sumidouro 
(RJ), é a mente criativa por trás dos figu-
rinos. Residente em Rio das Ostras há 23 
anos, ela se tornou uma figura icônica na 
comunidade, unindo sua paixão pela cos-
tura ao universo artístico dos espetácu-
los de teatro, dança e circo. No ponto de 
cultura "O Entrupinado", Maria Augusta 
compartilha seus conhecimentos e experi-
ências, destacando-se como uma mestra na 
arte de entrelaçar histórias, contos, cores e 
tecidos na cultura popular.
A escolha de inaugurar a exposição no Dia 

Criado há mais de um ano pelo governo muni-
cipal, por meio da Secretaria de Saúde, o pro-
grama "SOS Coração" já salvou 250 pessoas em 
Campos dos Goytacazes (RJ) e acaba de ser pre-
miado, classificado em terceiro lugar, durante 
mostra realizada na sede da Fundação Oswaldo 
Cruz (Fiocruz), na cidade do Rio de Janeiro.
O objetivo do programa é oferecer atendimen-
to rápido e eficiente aos pacientes com Infarto 
Agudo do Miocárdio (IAM). Todos os detalhes 
foram apresentados pelo secretário Paulo Hira-
no, nessa quinta-feira (25), na 4ª Mostra Estadual 
de Práticas de Saúde Cosems-RJ e IdeiaSUS Fio-
cruz, concorrendo com mais de 100 projetos.

CAMPOS

"SOS Coração" é 
premiado em Mostra 
Estadual de Práticas 

de Saúde

Varal da Vovó leva acervo de figurinos de Car-
naval, Circo e Festa Junina para Rio das Ostras

Foto: Divulgação

do Trabalhador reflete a celebração da de-
dicação ao trabalho diário aliada à busca 
pela expressão artística e cultural. Maria 
Augusta é reconhecida por sua generosi-
dade, gentileza e disposição para comparti-
lhar seus saberes com todos que a rodeiam.
"E uma proposta de difusão de saberes cul-
turais com potencial para afirmação da me-
mória local e estímulo ao processo criativo 

popular autoral", ressalta Éder Veríssimo, 
curador da exposição.
Além da exposição, está programada uma 
oficina de Patchwork, no dia 29 de maio, 
no Ponto de Cultura "O Entrupinado", 
com inscrições pelo e-mail oentrupina-
do@gmail.com. Ainda, nos dias 17 e 24 de 
maio, serão realizadas visitas guiadas para 
Pessoas com Deficiência, das 9h às 16h.

N

O secretário ressalta que, com a premiação, 
Campos vai ganhar uma Curadoria em Saúde 
do IdeiaSUS-Fiocruz ( Banco de Práticas e So-
luções em Saúde e Ambiente) por um ano, terá 
o trabalho publicado em um livro oficial e vai 
receber um vídeo com a participação. Pela clas-
sificação, Hirano recebeu um troféu e os certifi-
cados de participação e de colocação.
CONGRESSO - A mostra foi realizada pelo 
Conselho de Secretarias Municipais de Saúde 
do Estado do Rio de Janeiro e a Plataforma Co-
laborativa IdeiaSUS Fiocruz. “Outra conquista é 
que o município será um dos oito a representar 
o Estado do Rio no 38º Congresso Nacional das 
Secretarias Municipais de Saúde”, pontua o se-
cretário. O evento está programado para os dias 
30 de junho a três de julho em Porto Alegre.
A vice-presidente do Conselho de Secretarias 
Municipais de Saúde do Estado do Rio de Janei-
ro, Maria da Conceição de Souza Rocha, elogia 
o "SOS Coração": “Achei a experiência interes-
sante e, porque deixou de ser um serviço só ele-
tivo e passou a ser disponível a qualquer hora 
que houver necessidade de uma intervenção 
imediata para salvar vida".

Rio das Ostras avança no Plano de Saneamento Básico
Rio das Ostras está mais próximo de con-

cretizar seu Plano Municipal de Sanea-
mento Básico. Recentemente, o Consórcio 
Intermunicipal para Gestão Ambiental das 
Bacias da Região dos Lagos, do Rio São João 
e Zona Costeira (CILSJ) lançou o ato convo-
catório para a seleção de propostas destina-

das à elaboração do referido plano.
A decisão do Comitê das Bacias Hidrográficas 
dos Rios Macaé e das Ostras (CBH Macaé Os-
tras), expressa na Resolução CBH Macaé Ostras 
nº 169/2023, viabilizou a destinação de recursos 
para o financiamento do projeto. Tal iniciativa 
visa estabelecer mecanismos de gestão pública 

da infraestrutura relacionados aos quatro eixos 
do saneamento básico, bem como promover 
um pacto com o setor de Saneamento.
O esforço conjunto da equipe da Superinten-
dência de Gestão Ambiental da Secretaria 
de Meio Ambiente, Agricultura e Pesca, em 
conjunto com técnicos do Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (SAAE), foi essencial para 
a captação do recurso. Inúmeras reuniões de 
alinhamento e contribuições foram realizadas 
para discutir o escopo técnico junto ao CILSJ 
e ao CBH Macaé Ostras.
O Plano Municipal de Saneamento Básico de 
Rio das Ostras abrangerá os quatro componen-
tes essenciais do saneamento: abastecimento de 
água; esgotamento sanitário; limpeza urbana e 
manejo de resíduos sólidos; drenagem e mane-
jo das águas pluviais. De forma integrada e em 
conformidade com a legislação vigente, o plano 
representará um marco para o município, abor-
dando questões sociais, econômicas e ambien-
tais, visando promover benefícios significativos 
para toda a comunidade.

O Comitê das Bacias Hidrográficas dos Rios 
Macaé e das Ostras (CBH Macaé Ostras) 

aprovou, por meio da Resolução CBH Macaé 
Ostras nº 169/2023. Foto: Ilustração
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Sábado tem MC Cabelinho no Espaço Hall

Péricles e Pagode do Adame 
nesta sexta no Espaço Hall!

Império Serrano celebra São Jorge com samba, alegria e 
devoção. Família imperiana louvará o padrinho e padroeiro

Nesta 6ª feira quem retorna ao palco do Es-
paço Hall é o cantor Péricles, e desta vez ele 

ganha a companhia do Pagode do Adame, em 
dois shows completos, a partir das 22h.
Conhecido no mundo do samba como o “Rei 
da voz”, o cantor Péricles apresenta seu show 
“Céu Lilás – Ao Vivo”.  Nele, o cantor reúne seus 
maiores sucessos da carreira como as canções 
"Cuidado Cupido", "Na Linguagem dos Olhos", 
"Depois da Briga", "Se Eu Largar o Freio", 
"Aquela Foto", "Meu Cupido", entre outros hits.
O Pagode do Adame surgiu em 2019, na cidade 
de São Gonçalo, no Rio de Janeiro. Criado pelo 
integrante Pablo Adame, o grupo tem o intuito 
de levar muita alegria para as pessoas. 
Em 2022 o grupo lançou seu primeiro single 
em todas as plataformas digitais intitulado "Dá 
Seu Jeito", já em 2023, o audiovisual 'Na Praia' 
aumenta a notoriedade do projeto em nível 
nacional. A inédita 'Nada Apaga', composição 
de Miguel BD, Felipe Cavaco e Rômulo Dou-
tor tem sido executada nas principais rádios do 
segmento no país. No ano passado eles grava-
ram o projeto "Pagode do Adame Entre Ami-
gos" com participações como Gamadinho, BG, 
entre outros, e aquele climão de ao vivo que deu 
notoriedade ao grupo.
Para tirar suas dúvidas, ou obter mais informa-
ções sobre este evento, entre em contato com a 
Central de Atendimento da Espaço Hall através 
do WhatsApp (21) 99762-3302.

Um dos festejos mais aguardados pelos sam-
bistas está marcado para este domingo (28). 

A partir das 10h, o Império Serrano realizará a 
53ª edição da sua tradicional carreata em home-
nagem a São Jorge, seu padrinho e padroeiro. 
Ela vai sair da quadra da escola (Av. Ministro 
Edgard Romero, nº 114 - Madureira, Rio de Ja-
neiro), percorrendo diversos bairros da Zona 
Norte, com alegria, fé e samba.
No roteiro, após passar pelas ruas de Madurei-
ra, a carreata seguirá até a Igreja Matriz de São 
Jorge, em Quintino. Em seguida, se dirige para 
o Bar Clube da Esquina e, logo depois, para o 
Centro Espírita Caminheiros da Verdade, am-
bos no Engenho de Dentro. A quarta parada 
será em Ramos, na Rua Euclides Faria com Tei-
xeira Franco, para um encontro repleto de sam-
ba com a Imperatriz Leopoldinense.
Na sequência, o cortejo retornará ao bairro de 
Madureira, subindo o Morro da Serrinha para 
o show dos segmentos do Reizinho de Madurei-
ra e mais homenagens ao Santo Guerreiro. No 
final da tarde, a carreata regressa à quadra do 
Império Serrano, na Avenida Edgard Romero - 
114, e encerra o domingo de festejos especiais 
em louvação ao padroeiro.
Segundo o presidente Flávio França, a carrea-

Neste sábado (27), a partir das 22h, o cantor de 
funk, rap e trap Mc Cabelinho agita o palco do 
Espaço Hall, em mais uma edição da Festa Planet.
MC Cabelinho tem sete anos de carreira e mais 
de 100 músicas, conquistando um público fiel: 
são mais de 10 milhões de ouvintes no Spotify e 
11,7 milhões de seguidores no Instagram.  Em 
2022 ele foi considerado o trapper do ano pelo 
Prêmio Sobre Funk e, no início do ano passado, 
foi o sexto artista mais escutado do Brasil no 
ranking do Spotify. 
No repertório hits como “Essência de Cria”, 
“Little Love”, que marcou sua guinada do funk 
ao trap, “Outro Patamar”, "X1" e muitos. Quem 
também agita a noite são os DJ's Tubarão e Pau-
lo da CDD, além do grupo Batucaê. 
Dia: 27.04.2024 (sábado); Hora: 22:00h Aber-
tura da Casa l Primeiro show previsto para às 
00:00hs; Local: Espaço Hall; Endereço: Av. Ayr-
ton Senna, 5850 – Barra da Tijuca; Capacidade:  
6600 pessoas; Faixa etária: 18 anos; Preço: Va-
lores a partir de R$20,00. Maiores informações:  
www.espacohall.com.br

Culturando

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
AQUELE ABRAÇO !!!

>> OTÁVIO AUGUSTO E SUA 'TROPA' - Eles vão baixar breve na terra iguaçuana, 
que voltou a exalar Arte & Cultura como nunca. "Estamos chegando com 'A 

Tropa', em Nova Iguaçu. Uma comédia dramática comigo, Otávio Augusto 
(foto), e grande elenco", anuncia o ator veterano no vídeo-chamada do 
espetáculo. Após sete anos em cartaz, o ator traz a Nova Iguaçu a pre-
miada peça que discute diferentes pontos de vista sobre o Brasil. Em 
cena, o pai doente recebe a visita de seus quatro filhos no hospital. O 
que seria apenas um encontro familiar se revela um acerto de contas, 

permeado de humor e revelações, tendo como pano de fundo os úl-
timos 50 anos de história brasileira. 'A Tropa' de Otávio Augusto será 

apresentada dias 17 e 18 de maio, às 8 da noite, no Teatro Nova Iguaçu 
- Rua Coronel Bernardino de Melo, 1081, Caonze, Centro de Nova Iguaçu, 

a cidade-mãe da Baixada Fluminense. Ver de novo Otávio Augusto atuando é 
um prêmio. Os Deuses da arte cênica agradecem. Bom final de semana a todos! Aquele Abraço!!!

Em 2023 milhares de sambistas e devotos do Santo 
Guerreiro fizeram da carreata um evento de sucesso 
na Zona Norte     (Foto: Pedro Siqueira/Divulgação)

ta de São Jorge é um momento de comunhão 
entre os imperianos. Ele destacou que o santo 
está entranhado na cultura carioca, presente 
em diversos espaços, especialmente na Ser-
rinha, o berço do Império Serrano. "A força 
que a carreata de São Jorge tem hoje é similar 
ao encontro entre culturas e o diálogo com 
a fé, que bem representa o Rio de Janeiro. É 
um caldeirão cultural. Que Jorge nasce da fé 
não há dúvidas, mas é no reduto da Serrinha 
que ele faz a sua morada. São Jorge é o nosso 
protetor", disse Flávio.

Salve Jorge! Santo presente em vários segmentos 
e no coração das pessoas de fé, sambistas ou não
França disse ainda ao JORNAL POVO via asses-
soria de imprensa: "São Jorge é um santo que está 
presente desde os clubes às quadras de escolas de 
samba, balcões de botequins, inspira tatuagens, 
camisas, grafites, toalhas de rosto, pulseiras, 
medalhas de ouro, cordões e anéis. Ele trafega 
pelos trilhos dos trens suburbanos, povoa o ima-
ginário das luas cheias e derrota os perrengues 
daqueles que matam, diariamente, os dragões 
cotidianos para sobreviver, que não medem 
esforços para celebrar a presença da fé, seja na 
igreja, no terreiro da Serrinha ou na Marquês de 
Sapucaí. A carreata é um ato político imperiano, 
de resistência, de confraternização, comunhão e 

sintetiza tudo o que acabo de dizer", destacou o 
presidente imperiano. Através dos seus parcei-
ros, o Império Serrano também vai disponibili-
zar ônibus para os segmentos e torcedores. Na 
carreata, o Departamento Comunitário da es-
cola estará recebendo doações de alimentos não 
perecíveis para serem destinados às pessoas com 
vulnerabilidade social na Serrinha. Importante! 
Na parada no Centro Espírita Caminheiros da 
Verdade, algumas normas foram estabelecidas 
para a entrada na instituição. Os presentes não 
vão poder entrar usando short, saia curta, rou-
pas transparentes, boné ou com qualquer tipo de 
bebida alcoólica.

Péricles e Pagode do Adame no Espaço Hall.
Dia: 26.04.2024 (6ªfeira)
Hora: 21:30h abertura da casa l Primeiro show 
previsto para às 23:30h
Local: Espaço Hall
Endereço: Av. Ayrton Senna, 5850 – Barra da 
Tijuca
Capacidade:  6600 pessoas
Faixa etária: 18 anos
Preço: Valores a partir de R$20,00
Maiores informações:  www.espacohall.com.br
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Sem espaço, Puma recebe sondagens 
mas deseja retomar posição no Vasco

m dos principais reforços 
do Vasco no ano passado, 
o lateral-direito Pumita 
Rodríguez, de 27 anos, 
perdeu espaço no elenco 
em 2024. Apesar de ter 
recebido sondagens, o 

uruguaio deseja permanecer e confia que 
poderá retomar sua posição de titular na 
equipe de Ramón Díaz.
No atual momento, o uruguaio tem sido 
preterido até por jogadores improvisa-
dos. Quando não pode contar com o titu-
lar Paulo Henrique, o treinador argenti-
no preferiu escalar agueiros Robert Rojas 
e João Victor na função. A última partida 
de Pumita foi na semifinal do Carioca, 
quando entrou no segundo tempo da se-
gunda partida contra o Nova Iguaçu.
No ano passado, o lateral viveu bons mo-
mentos no Vasco, sendo escolhido inclu-

O Fluminense antecipou a volta de An-
dré ao Rio de Janeiro para que o vo-

lante inicie o tratamento para a lesão que 
sofreu no joelho direito na partida contra 
o Cerro Porteño. O jovem, de 22 anos, 
será avaliado e posteriormente o Tricolor 
irá divulgar a gravidade da lesão.
A situação de André preocupa porque o joga-
dor deixou o jogo ainda no primeiro tempo 
chorando. Posteriormente na saída do estádio 
Nueva Olla, no Paraguai, o brasileiro precisou 
do auxílio de muletas para se locomover. 
O certo é que o volante não terá condições 

André deixou o campo cho-
rando. AFP

O Fluminense não teve um bom desempe-
nho no empate contra o Cerro Porteño, em 

Assunção, pela Libertadores, porém, a partida 
trouxe ao menos um ponto positivo. Após cin-
co jogos, o Tricolor voltou a terminar um jogo 
sem sofrer gols na atual temporada.
O fato tem sido raro durante todo o ano e 
aconteceu em apenas oito das 21 partidas 
que o clube carioca entrou em campo em 
2024. A última vez havia sido no empate 
sem gols contra o Flamengo no jogo de vol-
ta da semifinal do Campeonato Carioca.

Fluminense volta a não sofrer gols 
após cinco partidas na temporada

Fluminense antecipa volta de André 
ao Rio para iniciar tratamento

O empate sem gols também ampliou a sé-
rie positiva do Fluminense na Libertadores. 
Atual campeão, o Tricolor não perde há 11 
partidas. Foram cinco vitórias, cinco empa-
tes e um empate no tempo normal, mais vi-
tória na prorrogação contra o Boca Juniors.
O Fluminense lidera o Grupo A da com-
petição com um ponto de vantagem para 
o Colo Colo e o Cerro Porteño, que estão 
na segunda posição. O Tricolor voltará a 
jogar no próximo dia 9 contra os chile-
nos, em Santiago.

de enfrentar o Corinthians, no próximo 
domingo. A delegação do Fluminense irá 
se deslocar diretamente para São Paulo, 
sem passar pelo Rio de Janeiro, para se pre-
parar para o jogo do Brasileiro.
Revelado em Xerém, André é um dos prin-
cipais nomes do elenco do Fluminense, 
sendo convocado para a seleção brasileira 
nos últimos jogos. O volante, inclusive, é 
visto como esperança de uma possível ven-
da história do clube na janela de transfe-
rências em junho. Uma lesão grave poderá 
atrapalhar esses planos.

Fluminense não sofreu gols no Para-
guai. Foto: AFP

Pumita Rodríguez
Daniel Ramalho/Vasco

sive o melhor da posição no Campeonato 
Carioca. Com o momento ruim, Pumita 
perdeu espaço na seleção uruguaia, que de-

fendeu na Copa do Mundo de 2022.
No total, o jogador entrou em campo em 49 
jogos, sendo apenas quatro neste ano, fez 

quatro gols e deu duas assistências com a ca-
misa do Vasco. Ele custou algo em torno de 
R$ 10 milhões aos cofres do Cruz-Maltino.

U


